

第103号 (H10年創刊)

編集・発行：まちづくり推進委員
発行責任者：村山 朝志
令和5年5月15日発行

白菊の郷だより



立入町の世帯と人口
(5月1日現在)
世帯数：705世帯
人口：1982人
男性：988人
女性：994人

新年度のご挨拶

立入自治会長 5組 村山 朝志

ブロック制移行2年目となる令和5年度はコロナ禍で内向きになりがちだった意識・行動を改め前向きに積極的に課題解決、予定行事実行に向けて取組んでいきたいと考えています。住人のみなさんのご協力をお願い致します。

世代間の交流について、多くの子供達が白菊クラブのメンバーや新川神社、東福寺の関係者から地域の伝統文化・昔の遊び等を教わる機会をもつことによって自分達が住んでいるまちに誇りがもてるようになるのは大事なことだと思います。関係するみなさんのご協力を得て進めていく予定です。

安心して住めるまちにするために今年度8カ所に防犯カメラを設置します。費用の半分は守山市の補助金で賄います。世帯数が増えるとそれに伴い子供も多くなり、自治会も広範囲になってきています。今後は補助金が無くとも防犯カメラの設置力所を増やしていきたいと考えています。みなさんのご意見を聞かせて下さい。

立入自治会は現在48組の隣組で構成されています。因みに48組は4月末に転入し自治会住人になられた(株)センコーの実業団女子駅伝チームです。我がまちの実業団駅伝チームです。

自治会も何らかの形で応援していきたいと思っています。

ランニング姿を見かけたら「応援してますよ」の声をかけて下さい。プロの走りですからすぐわかります。全国優勝して立入自治会が有名になるのを期待しています。

我が【立入自治会】の住人としてできるだけ自治会行事には参加し近隣住人とコミュニケーションをはかりながら当事者意識をもって住みよいまちにしていきたいと思います。今年1年宜しくお願い致します。



本年度の役員紹介

【三役】



Cブロック副 Aブロック副 会長 Bブロック副 会計
安原 八尋 村山 奥村 戸田

副会長兼Aブロック長就任にあたって 26組 八尋 由佳

今年度からAブロック長と副会長を務めることになりました、八尋です。Aブロックは新しく入られた方が多く、みなさんと交流をしながら自治会を知っていただけたらと思っています。これからよろしくお願ひします。



【評議員】



《環境美化部会》



《体育健康部会》

【まちづくり】



《交流部会》



《親睦部会》



《文化教育部会》



《防災防犯部会》

このメンバーで一年間がんばっていきます。みなさまご協力のほどよろしくお願い致します。

(写真は4月8日 役員会出席者)

副会長兼Aブロック長退任のご挨拶

前副自治会長 3組 高野 博

2020年度初頭に途中交代で副自治会長就任となり、約3年間本当にありがとうございました。お陰様でどうか任期を終えることができました。任期中の自治会役員の皆様、評議員・まちづくり員・班長代表・班長の皆様、会員の皆様はこの場をお借りして心よりお礼申し上げます。

コロナ過の影響で沢山の行事が中止になったり、活動内容を簡略して対応いたしました。任期中は、1年間は組長兼任、更に1年間は自衛消防副隊長兼任として活動いたしました。普通に週5日間仕事もあり、正直忙しくて自治会活動が十分ではなかったと思いますが、何とか役目を終えることができました。

私は、地域環境推進員としての役割があり、特にごみ問題に取り組んで参りました。ごみ集積所(当時全28カ所)の実態把握のため、ごみ集積所の状態確認及び皆様のご利用ごみ集積所確認とごみ出日の立会い確認を実施いたしました。その結果、定期的に掃除されているところは大変綺麗でしたが、ごみが散乱したりかなり汚れている掃除されていない所が約半分あることが判りました。

そこで、全てのごみ集積所を綺麗に維持管理できるように、2021年夏に管理する組を決めさせていただきました。そして同年10月に守山市の新ごみ分別ルールが実施されました。新ごみ分別ルール実施までに、数か月かけて市のごみ減量推進課のご協力を得て各組毎に説明会を実施いたしました。沢山の住民の方々に参加していただいたおかげで、大きな混乱もなく新分別ルールに移行できたと考えております。ありがとうございました。管理組の皆様には、引き続き掃除ルールの遵守と自主的に継続的な改善をお願いいたします。

また、自治会として沢山の課題があります。特にブロック長の大きな課題として、始まったばかりのブロック制の在り方対応があります。残念ながらまだ方向性など模索状態で結論はでておりません。新年度の役員の方々に引き続きご検討をお願いいたします。

最後に重ねてご協力いただきました皆様方に感謝するとともに、新年度の自治会の皆様のご活躍を心から願っております。



令和4年度立入町自治会総会報告

4月23日(日)自治会総会が開催されました。代議員総数44名のうち、当日出席者22名と書面審議者17名、計39名の出席により総会必要人数29名以上で総会は成立いたしました。当日質疑応答が数件ありましたが、全て回答済みで了承を得ました。

議案は、「令和4年度報告」と「令和5年度新三役紹介」と「令和5年度計画」に大別されますが、5議案全て可決され無事総会は終了いたしました。令和5年度は三役交代となり、副自治会長の高野様が退任されました。

令和5年度は、3ブロック制に移行してから2年目となりますが、各役員及び住民皆様のご協力を得て、自治会運営を進めてまいりたいと思いますので宜しくお願いいたします。



令和4年度 第2回立入町人権学習会

11組 前まちづくり人権部会 石田 由起

2月25日(土)に自治会館で開催し、お忙しい中を38名の方が参加してくださいました。「笑いは健康の源」～身近な人権について、みんなで考えてみましょう～というテーマで、元小学校校長「近江落語会」所属の野村幹夫様をお招きし、前半は落語形式で笑いを交えながら、後半はスライドを利用してコロナ禍での人権など身近な人権についてみんなで考えてみました。思い込みや決めつけ、先入観、昔は常識だったことが今は非常識になっていることなど、身近に潜む様々な人権について、とてもわかりやすい説明で楽しく学習することができました。

講演後の感想としては、「笑いの大切さ、思いやりを学べた」や「あまり気付いてなかった人権について 大事であることがよくわかった」などを、また今後の学習会開催については、「ブロック別に開催し、参加者を増やす。ブロック別の特色を出す」との意見をいただきました。アンケートご協力ありがとうございました。今後の学習会開催の参考にさせていただきます。

毎年2回学習会を開催していますので、未参加の方は、是非一度ご参加ください。



ブロック会議

5月13日(土)にブロック会議を実施しました。組長様 一年間どうぞよろしくお願いたします。



白菊の郷
リレーエッセー③ **がんばりたい** 26組 青木 侍幻

私は今、バドミントンに夢中になっている。春から高校三年生となり、引退まであと少し。ですが、私は引退までのあと少しを全力でやり切りたい。短期間で急成長する人はいると中学校の時に先生に教えてもらった。その言葉を私は信じている。いや、信じているというよりその人のようになると決めている。そのために私は最後まで全力で追い込もうと思っている。こうやって私が全力で取り組めるのは、周りの人のおかげだ。特に一番支えられているのは部員のメンバーだろう。一緒にしんどい練習をこなし励まし合って終わった後の達成感をみんなで味わう。バドミントンをしている間、一番長く時間をともにしているのは部員のみなんだ。こんなに心強い味方はいない。最後はこの仲間と笑って終われるように最後までがんばりたい。



ホタル観賞会のご案内

・日時 5月27日(土) ・受付 立入ホタル公園
※ 午後7時～(ほたるのお話し会(立入ホタル公園))
※ 午後7時30分～9時まで 観賞会(吉身川)



春祭りを終えて

2組 子ども会会長 四之宮 明美

長かったコロナウィルスの感染拡大がようやく落ち着き、今年は子ども神輿の巡行を盛大に行うことができました。4～6年生児童90名、理事、宮総代、宮世話、自治会役員や応援、子ども会役員等々総勢175名という大勢での巡行は4年ぶり。当日は天気にも恵まれ、太陽の下で法被をまとった子どもたちの姿は、とても眩しかったです。元気な掛け声や太鼓の音は、とても活気あるものでした。

また、子ども一人ひとりが神輿、太鼓、兜、槍、大うちわ、メガホン、ホイッスルと様々な役割を持ち、一生懸命に取り組む姿は、とても輝いていました。沿道からのたくさん声援は、子どもたちの心にしっかり届き、とても励みになりました。

子ども神輿の経験は、子どもたちにとって大切な思い出の一つになったと思います。ぜひ、周りの人たちにその経験を語ってもらいたいです。子ども会役員としては、祭りの経験がほとんどない者ばかりで、コロナ明けの新たな祭りの形を作るまで苦労しました。たくさんの方々のお力添えで無事に取り組むことができ、とても感謝しています。来年の役員にしっかりバトンをつなぎたいと思います。

おみこしを初めてかついてみて、思っていたよりも、重くて大変でした。でも大人の人や友達と協力してかついて、歩いているとすごく楽しかったです。メガホンで「わっしょい」と声を出すのは初めはずかしかったけど、みんなで言っていると気持ちが一瞬ひかれた気がしました。最後のおみこしをみんなとできて、とってもうれしかったです。36組 堤 穂乃花



田んぼの学習会

26組 八尋 由佳

5月11日(木)に立入が丘小学校5年生88名で学習田の田植え体験を行いました。2018年から6回目となります。昨年に引き続き奥村喜三郎さんの田んぼと、今年から村山朝志さんの田んぼ2枚での田植えとなりました。天気にも恵まれ、はじめての田んぼの土の感触に子どもたちも大喜びでした。当日はJAレーク滋賀、立入町の方、保護者の方などお手伝いもいただき、1時間余りで2枚の田んぼを植え終わりました。ご協力ありがとうございました。9月の稲刈りが楽しみです。



ぼくはお米が好きなので田植え体験が出来て楽しかったです。手で苗を植えてとてもつかれたけど、大変さを知れて良かったです。32組 河北 悠之介

今後の主な予定

5月27日(土) ホタル観賞
6月11日(日) 市スポーツフェスティバル
6月25日(日) B班消火訓練
7月2日(日) 美化作業

※文化祭の日程が変更になります。

11月11-12日(土-日)

